

586373

RECORDANDO A GUSTAVO ADOLFO BÉCQUER

Gustavo Adolfo Bécquer era un vagabundo artista que, de retorno al áurea e insigne Toledo, se refugiaba en este rincón del café Suizo. La celda del monasterio de Veruela es un lugar de peregrinación para los devotos del poeta. Allí escribió sus "Cartas" y tal vez de algunas de sus Leyendas Maravillosas. En ese rincón del café madrileño escribió sus "Rimas", lo más personal, lo más íntimo, lo más imperecedero. Yo me siento ante la misma mesa de mármol azulenco con el gran temblor espiritual.

En ese rincón trazaba las rimas que serán el breviario de amor de todas las juventudes, porque la gloria de Bécquer la cantan los corazones de veinte años. Él no sospechó nunca su gloria. Fué un hombre al margen, un solitario, un mendicante de las letras, como muchos poetas de la España añorada.

Yo evoco al poeta de la mano pálida, trazando con una pluma fea y un lintero de café, esas prodigiosas oraciones unguadas de emoción.

El espíritu de este poeta eterno iba concretándose en divinos momentos sentimentales, entre las charlas anodinas de los oradores del café. No sospecha que a su lado batía sus alas la inmortalidad, tampoco Bécquer lo sabía, pobre, olvidado como estaba.

Sus "Rimas" quedan con un oro de eternidad, sobre el oropel de la casaca ministerial y sobre el oro y piedras preciosas de sus toaletas de gran dama.

Gustavo Adolfo Bécquer, muy pronto se fué de la vida que le negaba el laurel de la fama y las rosas de los balcones imperiales.

El laurel vino después, como un sarcasmo, sobre las tablas hórridas que le arrastraron, como en una negra barquichuela hacia el hondo abismo del olvido momentáneo.

Yo lo evoco, en ese mismo café, con su alma sombría y próximo al fin de sus días, escribiendo los versos de esa rima de tristeza y soledad, con su rostro empalidecido, deshecho, como una polichinela doloroso botado en un basural cualquiera:

" Una mujer envenenó mi alma,
otra mujer emponzoñó mi cuerpo;
ninguna de las dos vino a buscarme,
yo de ninguna de las dos me quejo "

Colaboración de: Florián S. Araya Valenzuela
Sub Oficial Mayor de Carabineros
Rengo

06

Revista Esfuerzo N° 49 (14 MAR. 2002)

Recordando a Gustavo Adolfo Bécquer [artículo] Florián S. Araya Valenzuela

Libros y documentos

AUTORÍA

Araya Valenzuela, Florián

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Gustavo Adolfo Bécquer [artículo] Florián S. Araya Valenzuela

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile